

La feuille paroissiale



Paroisse Errobiko Salbatore
Saint-Sauveur d'Errubi

Tél. 05.59.93.18.00

<http://paroisse-errobikosalbatore-ustaritz.org>

ustaritz.paroisse@orange.fr

15 SEPTEMBRE 2024

L'ESPÉRANCE NE DÉÇOIT PAS

PRIER AVEC LE ST PÈRE SEPT 2024

Intention pour L'évangélisation

Prions pour que chacun d'entre nous écoute avec son cœur le cri de la Terre et les victimes des catastrophes environnementales et de la crise climatique, en s'engageant personnellement à prendre soin du monde qu'il habite.

ASTE ON

LOURDES

Egun Lurdeko beila. Diosesako ainitz giristino han dira beilari, bai eri eta xaharrak, bai ta ere laguntzaile andana bat, gazte eta adineko, haien laguntzeko Lurdeko toki saindu guzietan ibil ditzen. Igande huntan heieri juntatzen dira ere parropietako giristinoak, Maria Birjina kantatzerat etorriak. Ezin da erran zer xantza dugun Lurdeko ondoan izaita: munduko giristinoek, entzuten dutelarik Lurdeko ateetan bizi girela, gutaz jelos dira ! Beila toki hori alabainan nonahi ezagutua da, eta denek nahi lukete hunat jin ! Gehienek ezin baitute, beren eliza gibelean antolatzen dituzte Lurdeko harpearen iduriak. Otoitz egin dezagun beraz Lurdeko beilarieri juntatuz.

« Allez boire à la fontaine et vous y laver » a dit la Vierge Immaculée à Bernadette... Ces jours-ci, c'est le pèlerinage diocésain à Lourdes. Des milliers de chrétiens de notre diocèse sont là bas en ce dimanche, les malades, personnes âgées et les hospitaliers y sont même depuis 3 jours. L'eau a envahi la grotte ces derniers jours, mais elle a pu être rouverte à temps, les pèlerins pourront donc y porter toutes leurs prières, et laver leur cœur devant la Vierge Marie et dans les pas de Bernadette. La vie chrétienne a ainsi besoin de temps forts pour se renouveler, se rafraichir à la source : Par la fontaine de Marie, à la source d'Eau Vive, le Christ... Prions et chantons avec eux en ce dimanche.

J. Michel Barnetche

LE PAPE A DIT

Chers sœurs, chers frères, vous êtes le parfum du Christ ! Et ce symbole ne vous est pas inconnu: ici, au Timor, en effet, le bois de santal pousse en abondance, avec son parfum très apprécié et recherché également auprès d'autres peuples et nations. La Bible elle-même fait l'éloge de sa valeur lorsqu'elle raconte que la reine de Saba rendit visite au roi Salomon et lui offrit comme cadeaux du bois de santal (cf. 1 R 10, 12). Je ne sais pas si la reine de Saba, avant de se rendre auprès de Salomon, s'est arrêtée au Timor-Oriental, peut-être, qu'elle aura pris ici le santal ! Sœurs, frères, vous êtes le parfum du Christ, un parfum bien plus précieux que les parfums français ! Vous êtes le parfum du Christ, vous êtes le parfum de l'Évangile dans ce pays. Comme un arbre de santal, toujours vert, toujours fort, qui pousse et porte des fruits, vous êtes vous aussi des disciples missionnaires parfumés d'Esprit Saint pour enivrer la vie du saint peuple fidèle de Dieu.

Au Timor Oriental le 10 Septembre dernier

La parole de dieu ce dimanche

La foi, une relation vivante

Les disciples sont encore sous le choc. Ils ont vu quatre mille personnes manger avec sept pains et les restes de ce repas emplir sept corbeilles. Les disciples ne comprennent pas et Jésus, visiblement agacé, leur fait des reproches : « Vous ne saisissez pas ? Vous ne comprenez pas encore ? Vous avez le cœur endurci ? » (Mc 8, 17). L'ambiance est tendue. Le récit que nous écoutons ce dimanche se situe après cet épisode. La marche apaise les tensions et, chemin faisant, la véritable interrogation fait surface : « Qui suis-je ? »

La foi ne peut pas se résumer à une simple opinion, aussi éclairée et documentée soit-elle. Elle n'est pas non plus seulement un ensemble de valeurs qui orientent les choix et les

engagements. La foi est plus qu'une conviction, une certitude, un principe. La foi est l'adhésion au Christ. Elle se fonde dans une rencontre personnelle avec lui. La foi est une relation vivante, libre et originale entre le Christ et le croyant. C'est pourquoi cette réponse de Pierre change à jamais le lien entretenu jusque-là entre les disciples et leur Maître. Reconnaître en Jésus l'envoyé du Père, c'est entrer dans l'espérance de la vie éternelle, c'est naître à la vie de disciple.

Avec Pierre, nous apprenons que la place du disciple est derrière son Maître, jamais devant. Cela interroge notre capacité à donner au Christ la première place, à apprendre l'humilité et à veiller dans le service.

Karem Bustica, pour Prions en Eglise

venez et voyez

La foi mêlée

De nombreux croyants et croyantes pratiquent le rugby et même des prêtres qui y trouvent un moyen supplémentaire d'exprimer leur foi. Dans le rugby on donne le maximum à l'autre et l'autre donne le maximum. On tolère. Il y a une communion qui se crée. Dans l'église on parle du prochain. Le prochain c'est l'autre dont je me fais proche. S'aimer comme on est et pas comme on aimerait que l'autre soit, dans les valeurs du rugby et dans les valeurs de l'évangile.

Pour voir ce reportage, mettez ce titre sur votre moteur de recherche : <https://www.lejourduseigneur.tv/content/la-foi-melee-102085>

cette semaine, nous fêtons

Lundi 16 septembre
Saints Corneille et Cyprien

Mémoire des saints martyrs Corneille, pape, et Cyprien, évêque, dont on a rappelé le 14 septembre la mise au tombeau du premier et la passion du second. Aujourd'hui le monde chrétien les célèbre d'une seule voix, confortés mutuellement dans la foi et liés ensemble par la charité.

Samedi 21 septembre
Saint Matthieu

Apôtre et Évangéliste. sur-nommé Lévi, appelé par Jésus à le suivre, il abandonna son métier de publicain ou collecteur d'impôts et, choisi dans le groupe des Douze, il écrivit son Évangile, où il montre que Jésus, le Christ, fils de David, fils d'Abraham, a porté à son terme l'ancienne Alliance.

nos RENDEZ-VOUS

Week-end découverte avec Charles de Foucauld

S'ouvrir à la fraternité universelle en imitant Jésus dans sa vie à Nazareth.

Dates : du vendredi 20 septembre 18h00 au dimanche 22 septembre 2024 16h00. Lieu : Monastère Ste scholastique -Route de Belloc - 64240 URT.

Contact : Mayi Larçabal 06.34 .27 .05 .91 ou 05. 59. 31 .65 .23.

mail : mayi.l@wanadoo.fr / fraternite-seculierecharlesdefoucauld.cdf.fr

Caté cette semaine

Caté en basque pour les primaires samedi 14 Septembre de 9.00 à midi dans les salles paroissiales. Caté en français de 17.00 à 18.30 dans les salles paroissiales, Lundi pour les CM1, Mardi pour les CE2 et jeudi pour les CE1. Et caté pour tous les 6° de la Profession de Foi (basque ou français) samedi de 9.30 à 16.00 dans les salles paroissiales.

Catéchèse en fête

Mardi 24 septembre, de 9.30 à 16.00, aura lieu la journée de rentrée des catéchistes à Salies de Béarn, avec une nouvelle formule cette année de "découvertes diocésaines liées à la catéchèse". Conférence de Monseigneur Aillet suivie de la messe avec l'envoi de catéchistes. Pique nique tiré du sac, Temps convivial et de partage – temps de confessions... Nouveauté : "découvertes diocésaines liées à la catéchèse". La nouvelle organisation de l'après-midi se veut conviviale pour permettre aux catéchistes d'aller sur différents stands et découvrir ce qui se vit en catéchèse, formation, propositions catéchétiques... répondre à leurs questions et créer du contact pour les accompagner par la suite si besoin. Temps d'adoration – fin de la journée.

Rentrée de l'ATPA

Dans le cadre de sa rentrée, l'Antenne de théologie des Pays de l'Adour propose une conférence de Thérèse de Sartel sur Dorothy Day, une militante catholique américaine en faveur des pauvres. Vendredi 27 septembre 2024, à 20h30, à la maison diocésaine de Bayonne (10, avenue Jean Darrigrand)... Conférence ouverte à tous de Thérèse du Sartel, enseignante en lycée, cofondatrice du café-atelier associatif « Le Dorothy ». Le thème de la conférence : « Dorothy Day : révolution sociale et révolution du cœur. Une militante chrétienne au 20e s. »... La conférence sera suivie d'un temps de questions à l'intervenante. Entrée libre et gratuite. Fin à 22h.

Festival du Cinéma Chrétien de Bayonne

Pour la 6e année, le Festival du Cinéma Chrétien de Bayonne vous propose durant 7 jours de venir au cinéma pour voir ou revoir 8 films d'obédience chrétienne. Du mercredi 18 au mardi 24 septembre 2024 au CGR de Bayonne (allée de Glain). 5 soirées ciné-débats sont organisées en présence d'intervenants religieux ou laïcs des différentes communautés catholique, orthodoxe et protestante. Ce festival est destiné à tous, croyants ou non, pratiquants ou non. La sélection des films par une commission a été faite pour toucher le cœur de chacun, et certainement pour la plupart apporter une réflexion sur de nombreux sujets. ➤ Ouverture du festival le mercredi 18 septembre : 19h : pot de l'amitié / 19h30 : Chorale Gospel Denbora / 20h : Film / 22h30 : Débat.

Congrès Mission de Navarrenx

Les 28 et 29 septembre prochains, Navarrenx accueillera le seul Congrès Mission du diocèse. Au programme : tables rondes, ateliers, veillée, apéros festifs, témoignages, banquet, messe... Les inscriptions sont ouvertes sur HelloAsso : <https://www.helloasso.com/associations/association-diocesaine-de-bayonne/evénements/congrès-mission-navarrenx> Retrouvez toutes les infos pratiques sur le site (hébergement, stationnement, programme, contact...) : <https://congresmission64.com>

Merci des Petites Sœurs des Pauvres

Les Petites Sœurs des Pauvres qui ont organisé leur collecte dimanche dernier vous remercient: elles ont reçu 826,00 euros de dons.

ma PRIERE

Souffle de Dieu

Esprit Saint, Souffle de Dieu,
Tu viens nous faire souvenir
des gestes et des paroles de Jésus
lorsque nous lisons les Evangiles.

Aide-nous à mieux
approcher la foi
qu'ils expriment
pour fortifier notre
propre foi.
Ecarte de nous
toute peur
pour témoigner de
notre espérance.
Amen.

Père Marc Sevin



Les messes de la semaine

Samedi 14 / 09 19H00 Ustaritz
Marie Yvonne SARRATIA- Francis LAFARGUE

Dimanche 15/ 09 09H00 Jatxou
Mayie DORNALETCHÉ - Ferdinand DAGUERRE - Noël TRECU - Benoit TRECU - Peyo HIRIART - Alexandre PASCAL DALIA - Angel ZAPIRAIN - Charlotte DAGUERRE - Franxoa ARZA - Denise ETCHART - Etienne DAGUERRE - Elisabeth LARZABAL - Maitexa GUILLEMIN - Hélène MAYA-LACHAU - Famille ETCHEGOYEN - Elisabeth LARZABAL - Marie Madeleine LARZABAL - Beñat LARRE - (ma)

10H30 Ustaritz
Peio TESTEMALE (ma) - Cyprien DUHART - Mattin SALLABERRY - Bernard et Monique DASSANCE - Katrina LAFOURCADE - Jean-Pierre DAUGEN - Claude BENOIST - TREBUCHET - Beñat CABANNES - Pierre ESTEINOU - Marguerite ALVES - Simone COT - Daniel CLAVERY - Eric GASTELLUBERRY - Mayie JOLLET - Famille LE MAISTRE - Laurence CRABIT

Lundi 16 / 09 16h00 Eliza Hegi
Xalbat MARTINON
Mardi 17 / 09 18h00 Arrauntz
Etienne GASSUAN - Gracia AZPEITIA
Mercredi 18 / 09 18h00 Halsou
Robert DESCAMPS
Jeudi 19 / 09 18h00 Jatxou
Aña OLHAGARAY

Vendredi 20 / 09 18h00 Larressore
Denise LARRE - Maixan ANDUEZA -

Samedi 21 / 09 19h00 Ustaritz
Jean JUZAN - Jean-Noël INCHAUSTI

Dimanche 22 / 09 09h00 Larressore
Miguel NOBLE - Jeanne BERGARA - Dominique IRIGOYEN (ma) - Etienne CAMADRO (MA) - Gabriel HARRIET - Léon POCORENEA - Etienne Olhagaray - Michelle BARNETCHÉ - Nicolas etchevery - Bittor POCORENEA - Etienne LAMARENS - Christine HARRIET - Mattin SOUBELET - Charles BERGARA - Amélie SALLAGOITY - Mayie ETCHEGARAY - Francis LAGARGUE (MA) - Isabelle MONGABURE - Mayi ARLA - Lucie LARRAMENDY - Hélène MAYA-LACHAU (MA)

10h30 Ustaritz
Jean-Baptiste DUHALDE (ma) - Jacques ETCHENIQUE - Amédée MACHICOTE - Jacqueline OURTAU - Christine LEROY - Franck SARRATIA - Raymonde et Michel DUHALDE

10h30 Fêtes ARRAUNTZ
Dany BACARDATZ - Eric GASTELLUBERRY - Jeanine ETCHEVERRY (mn) - Roger CARRERE (mn) - Annie LALANNE - Famille BERNARD ORTOLO - Etienne GASSUAN - Beñat BARNETCHÉ - Odette SISTIAGUE (ma) - Denise DARLAS - Dominique GASSUAN - Martine BROUCHICAN - Eric GASTELLUBERRY - Abbé Daniel SABATHE - Famille FILY - Pierrot ALBERDI - Henri BOUSSIERES